
Обучение на ФКиДО НГПУ тра-
диционно начинается с выезда 
первокурсников в адаптацион-
ный лагерь, где их встречает до-
цент кафедры социально-культур-
ной и библиотечной деятельности 
ФКиДО НГПУ, руководитель ин-
теллектуального клуба «Сократ», 
талантливый и заботливый кура-
тор Наталья Владимировна Фёдо-
рова. Именно с ней сегодня побе-
седовала «Былица». 

– Наталья Владимировна, как вы 
пришли в педагогическую профес-
сию?

– О профессии педагога я думала еще 
со школы. Любила быть вожатой, вози-
лась с малышами, но документы подала 
в институт народного хозяйства (теперь 
он называется НГУЭУ). Поняв, что не 
хочу быть бухгалтером, я забрала до-
кументы и принесла их в педагогиче-
ский институт на факультет русского 
языка и литературы. 

На первом курсе наш любимый 
преподаватель Вера Васильевна 
Безбородова провела тест, в кото-
ром был вопрос «Вы пришли сюда, 
чтобы стать педагогом, заниматься 

научной деятельностью или просто 
получить высшее образование?». Я 
поставила два плюса – стать педаго-
гом и заниматься научной деятель-
ностью. Вот так я и спланировала 
свою жизнь.

Спустя четыре года, поработав пе-
дагогом, я вернулась в НГПУ на ка-
федру современного русского языка. 
Через два года окончила аспирантуру 
в Московском педагогическом госу-
дарственном университете, защитила 
диссертацию на тему «Невербальные 
средства общения в деятельности 
учителя». Я занималась жестами, ми-
микой, телодвижениями. С тех пор 
ораторское искусство стало одним из 
направлений моей работы: я чита-
ла такие дисциплины, как «Русский 
язык и культура речи», «Деловое об-
щение», «Документоведение», «Науч-
ная речь». 

Мне никогда не хватало просто 
работы педагога, всегда надо было 
заниматься чем-то еще. Я очень лю-
блю воспитательную работу, поэтому 
была избрана деканом филологиче-
ского факультета и проработала пять 
лет в этой должности. 

– Как в вашу жизнь вошел Фа-
культет культуры и дополнитель-
ного образования? 

– Я ушла в докторантуру и училась 
там год. А на факультет меня при-
гласила Маргарита Ивановна Стрель-
цова, первый декан ФКиДО НГПУ, 
филолог. Как человек с хорошей хват-
кой она понимала, что преподавателя, 
работавшего деканом и занимавше-
гося большой воспитательной рабо-
той, нужно обязательно «привязать» 
к чему-то. И «привязала». Когда я по-
знакомилась с заведующей кафедрой 
социально-культурной и библиотечной 
деятельности ФКиДО НГПУ Натальей 
Сергеевной Мурашовой, я поняла, что 
люди здесь очень интересные, что фа-
культет своеобразный и здесь чувству-
ется какое-то новое дыхание, свежие 
ощущения. 

– Вы являетесь руководителем 
интеллектуального клуба «Сократ», 
расскажите о нем.

– Интеллектуальный клуб «Сократ» 
появился в 2008 году.  В первый год я 
набирала студентов с разных факуль-
тетов, и в клубе было всего лишь пять 
человек. Уже во второй год у нас было 
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